

mitbestimmt von der Fähigkeit der kommunistischen und Arbeiterparteien, die Aufgaben des sozialistischen und kommunistischen Aufbaus auf marxistisch-leninistische Art und Weise zu stellen und die Schöpferkraft der Werktätigen zu deren Lösung voll zu entfalten. Die Vervollkommnung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und Schaffung der —> *materiell-technischen Basis des Kommunismus* ist die zweite Entwicklungsetappe des S. Das ist die Etappe des allmählichen Hinüberwachsens des S. in den Kommunismus.\* Die Sowjetunion befindet sich gegenwärtig in der Etappe der Vervollkommnung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft, in der die Aufgaben zur Schaffung der materiell-technischen Basis gelöst, die weitere Festigung der Wirtschafts- und Verteidigungskraft des Landes, die Vervollkommnung der sozialistischen gesellschaftlichen Beziehungen, die Entwicklung der Wissenschaft, der Kultur und der sozialistischen Lebensweise sowie die Herausbildung des neuen Menschen gesichert werden. Die Partei der Arbeiterklasse ist und bleibt auch in dieser Etappe, wie die Erfahrungen der KPdSU lehren, die führende Kraft bei der Entwicklung der Gesellschaft, der Kern ihres politischen Systems. Unter den Bedingungen des entwickelten S. ist die KPdSU zur Partei des ganzen Volkes geworden. Sie hat ihre Möglichkeiten zur Verwirklichung der historischen Ziele der Arbeiterklasse als der fortgeschrittensten und der konsequent revolutionären Klasse um vieles vergrößert; sie stützt sich auf die gemeinsamen Interessen und die Weltanschauung der Arbeiterklasse, die zur Weltanschauung aller sowjetischen Menschen geworden ist. Kennzeichnend für diese Entwicklungs-etappe ist die weitere Stärkung und Entwicklung des sozialistischen Staatswesens und die konsequente Entfaltung der sozialistischen Demokratie. Die politischen, ökonomi-

schen, sozialen und geistigen Errungenschaften des S. bilden die Voraussetzungen für den allmählichen Übergang zum Aufbau des Kommunismus. Die Konzeption der entwickelten sozialistischen Gesellschaft, die die KPdSU und andere kommunistische und Arbeiterparteien sozialistischer Länder kollektiv ausgearbeitet haben, ist ein großer schöpferischer Beitrag zur marxistisch-leninistischen Theorie. Mit der —> *Großen Sozialistischen Oktoberrevolution* begann der Übergang zum S., der zunächst in der UdSSR zum Sieg geführt und hier zum stärksten Faktor des gesellschaftlichen Fortschritts im Weltmaßstab wurde. Zum ersten Mal in der Geschichte begannen die allgemeinen Gesetzmäßigkeiten des S. in der UdSSR zu wirken. Die Völker der UdSSR bahnten der Menschheit den Weg zum S. Nach dem zweiten Weltkrieg entwickelte sich der S. im Ergebnis weiterer Revolutionen zum Weltssystem. Das sozialistische Welt-system, zu dem die DDR untrennbar gehört, ist die größte Errungenschaft der internationalen Arbeiterklasse. Das Hauptmerkmal der gegenwärtigen Epoche ist der Übergang vom Kapitalismus zum S. im Weltmaßstab; es entstand die Möglichkeit, auch von vorkapitalistischen Gesellschaftsformationen den Übergang zum S. zu vollziehen. Das Weltssystem des S. ist die führende revolutionäre Kraft und das Bollwerk der anti-imperialistischen Bewegung. Die sozialistischen Länder haben in relativ kurzer Zeit den Nachweis geführt, daß die sozialistische Produktionsweise die Arbeits- und Lebensbedingungen von Millionen Menschen verbessert. Charakteristisch für die gegenwärtige Etappe des ökonomischen Wettbewerbs der beiden Welt-systeme ist, daß er sich unter den Bedingungen der wissenschaftlich-technischen Revolution vollzieht. Jetzt rücken immer mehr die qualitativen Aspekte des Wettbewerbs in den Vordergrund, und jeder weitere Fort-